規に従って進められ、

学部生物化学教室研

すので、

身も引き締まる

大な局面を迎えており

思いでありますが、ここ

に医学部長としての抱負

改めてこの原点を

彦教授)助手、

質研究所

日の第1

伙投票 によ

第109回医師国家試験9日にかけて実施された

%を女性が占めた。合と、合格者のうち31・5

げられる。

堵する方も多いだろう。配を払拭する結果に、安

生数および表彰者数が読 がなされ、各学部の卒業

られた。卒業生数

基準は一般問題129

(200点満点)、

臨床実習を重視する問題

診断を確実につけさ

細やかな対策があってこ 試験対策委員によるきめ の合格発表が、

に厚生労働省より行われ

行 所

三四会医学部新聞編集室

三四云区子市村町編末至 〒160-8582 東京都新宿区信濃町35 電話(3353)1211 内線64996 会員については会費

に購読料が含まれる 発行人 武田 純三 毎月 1回20日発行

慶應義

宝丸

学

病

われた。卒業生や彼らを

祝福する家族で賑わう

式典は午

が受領代表となっ

家篤塾長が式辞を述

彰が

体育奨励賞や塾長賞の表

もってこれから

生を

精神を

生涯の仲間の三四会

三四会長

武田

純三(麻2

開式の辞より始まっ

理事による学事報

彰を受けた。

次に小泉体

りを大事にしていたこと

ルを送った。

に学び、

足岩炭

回生の皆さん、

卒業

して医師は、

生涯勉強

会を有

しております。

研修を受け、

さらにその

研修、研究面での活

2年後には、

今度は新

です。慶應醫学を学んだ動の手助けをする同窓会

全国に70以上の支部三四

いはその

他の病院で初

医師である皆さんの

00名の会員を擁し、

應病院や関連病院、

あ

続ける事になります。

スタ

おめでとうございます。

これまで温かく見

すると、慶應義塾大学医学部を卒業

自らの経験を例に出しつ祝辞があった。西田氏は

守って育ててこられた御

父兄の皆様には、心より

学部同窓会三四会の正会

4月から社会人にな

お喜び申し上げます。

皆さんは、医学の道へ

医学部・医科大学をあわ

員となります。

の最初の入口である入学

してこられたものと | でも三四会は結束が強いら6年間、一生懸命 | 同窓会がありますが、中初の入口である入学 | せて8あり、それぞれに

事を好きになること

国語としての

日本語を いくことになって

「世界に羽ば

勉強

人との交わ

て齋藤優樹君が

society

"を『人間交際 んこうさ

切り開いていってほしい。そのためにも自らが他に教えることのできる何かを蓄え、そして常にどんな人とも対等に接して謙虚に学ぶことを忘れずにいてほしい」とエーずにいてほしい」とエー

免許を手にする事が出来

国家試験を通

| す。初弋長を3:

が、

この度三四会賛歌を

の繋がりも多く、

互いに

てからも、三四会員同士

一人前の医師となっ

の上などの歌があります のほかに、慶應賛歌や丘

塾には塾歌や若き血

いくものと思います。

初代医学部長•病院

作る事になりました。現していました。現

がら、

医師としての活動

影響を受け、かつ与えな

を続ける事になります

学の道は、これから始ま

務めておられ、

現在約9

医学部卒業後には、

慶

固な繋がりにより、生涯三四会は、会員同士の強

本当の医

郎博士が初代三四会長を 長を努められた北里柴三

る初期研修が、

トとなります。 研修が、 実質的な

まず長谷

各

種

診

部

が

ば

卒業生に贈る言葉

後、

の教授会で投票を 岡野栄之教授が選出 に対して3

83年慶

應義塾大学医学部卒業 生理学教室 (御子柴克 之でございます。 を拝命しました岡野 医学部長職 00周年と 岡野 栄

しま

新棟建築という極めて重

な角度より慶應義塾大学 栄之(生62 П

にとって ころである」と確信する 大学とは学問をすると 「研究」 当医学部 田会、塾員関連企業との

知識や技能を高めてい 先生の教えにあるよう 生の強みであると語 できる柔軟性が本塾卒業 基礎と臨床の両方の

年より慶應大学医学部教 ブログラムやグロー 医学部長を 21世紀CO

神経機能解剖学研究部教 授などを経て、

学教授、大阪大学医学部基礎医学系分子神経生物 として活躍する。 應医学のみならず

代表する基礎医学研究者 Eプログラムの拠っ なども務め、

は紫綬褒章を受 慶 来ることから着実に取り 組んで行きたいと思いま 学外では中央省

収集を積極的に行 およびAMED, PMDA 公的機関からの 来賓の挨拶、 卒業記念品授与

どがもたらす変化に対応 地域包括 清家篤塾長は挨拶に 医療技術の進歩な

教 0

員長は東医体の優勝と医 常に成長するように 精神を忘れ



募金豆知識

法人からのご寄付の場合 全額が損金算入できる方法

法人 (医療法人、株式会社、など) からのご寄付の 学校法人への寄付者に対する税の優遇措置制 度として、「特定公益増進法人」への寄付制度と「受 配者指定寄付金」制度があります。法人から日本私 立学校振興・共済事業団を通して、学校法人慶應義 塾への受配者指定寄付金による寄付をしていただく と寄付金の全額が損金算入できます。

お問い合わせは、慶應義塾基金室へお願いします。 Tel.03-5427-1898 (平日午前9時~午後5時) e-mail:kikin-box@adst.keio.ac.jp

なお、三四会専用の法人申込み用紙をお送りします

慶應義塾大学病院 各種お問い合わせ先

・初診予約(午前9時~午後7時、第2・4・5土曜日は午後5時まで)

三四会ホットライン 03-3353-3034(ミオサンシ)

医療機関用

要である。

佐野元昭

71 回

なる産学官連携強化が必

TEL 03-3353-1257 FAX 03-5843-6167 WEB「病院ホームページ」→「お問い合わせ一覧」→「医療機関の 方へ」→WEB 申し込み:初診外来予約フォーム(24 時間申込) →医療機関からの初診予約申込フォーム

• 検査予約(午前8時30分~午後5時) PET/CT…TEL 03-5843-6165 SPECT ...TEL 03-5843-7071

であることを動物実験で

患者への投与を

の実現のためには、さらの実現のためには、さら

・予防医療センター:人間ドック(午前8時30分~午後5時) TEL 03-6910-3533

停止蘇生後症候群に有効を必ず、循環器内科が協力を対して、世界に先駆けて水気が心筋梗塞や心肺を対して水のでは、循環器内科が協力を対して、

の開発が必要不可欠とな

慶應大学病院では、

安全に混合する医療機器

酸素と水素を

ていくには、安全に水素

人が医療の現場で普及 人が必要である。

第109回医師国家試験

6%より増加し、医師2%であった。昨年の90

名で全体の合格率は91

験の受験者総数は90

問題1

せる問題が増加

国家試験が年1回の実

大きな変化はなかった。

けているかを問う傾向に

くための考え方を身に

ど計画的な学習を促

極的な模試受験の推奨

家試験の傾向を踏

なる暗記による知識だ

ここ最近の傾向とし

本塾医学部では総計

進捗度を量る姿も見ら

臨床問題のボーダーが僅

以下であり、

た。男女引令各女よりでは最高の数字となっ一 第109回医師国家試験 新卒合格率順位 合格者数/ 受験者数 (%) 100 108/108

年ぶりの新卒合格率1

もちろ

ど、慶應社中による塾歌いる塾職員と卒業生な式の結びには、会場に

竣工にむけて新病院棟

います。

寄附者を、

それなりなのですが、

者を20

住み慣れてみると

新病院棟が建設され、

い環境で入院診療

画が着実に進ん

当たる2017年度

を賄うことが期待され

医学部創立100年

により総額1

0億円

ごしたことになりま

同会場

の骨格は完成し、

トに覆われているその

されています。

遅れていることが指摘

秋のごとく待っていま

た。そして、それが

ができることを一日千

担分の募金状況がやや

でいます。

既に一

期棟

分類すると、三四会負分類すると、三四会負

年三田会結成式が

大事にしてほしい」という2つのメッセージを送った。これに続き、理工った。これに続き、理工学部の松井忠宗君が在学生代表で送辞を述べた後、卒業生代表として経済学部の村西拓哉君が登増し社会に出る上での決

慶應のお家芸

皮膚科学教室 教授

天谷

行

 $\widehat{64}$

回

募金の青

員が合格(1

が強くなったのである

%)した。

体のモチベー

ションも

105/105千葉大学 98/98 金沢大学 95/95 100 帝京大学 88/88 100 鳥取大学 100 72/72自治医科大学 99.1 110/111 順天堂大学 110/111 99.1 東京慈恵会 医科大学 10 山梨大学 98.4 120/122

最近学生と教員の間で囁 それをも上回る94回

義

塾

矢

学

部

新

医師になるも た今年 本学 の名に相応 鈴木友博) 94

を培

「教育」と 診療

教育」と「研究」 る「世界に冠た を 間にお 本年度の謝恩会が

3 今年度の卒業生であ 平 いて執り行

謝恩会は19

應病院の理念を中

初期研修で一

も大きくなって戻

若き血斉唱と続 寄せた。 ベル賞学者である江 ってくるようにと期待を

戦者であるようにと鼓舞 於奈博士 の言葉を引 標をもった 四会会長は



26 年 度謝 恩 会 開

成

うちの1つである三四 の下、

活躍してほしいと語っ を述べ、 生であるとして感謝の は必ず進む。 任する自身も一 94回生への餞 退かざるもの 進まざるも 人の卒

様々な援助の

があると強く感じ るように研鑽を積 の医学の進歩に寄与

も義塾 | 覚を 鉴

達の両輪が動くことで

到な建設計画と資金調

初めて実現されます。

四半世紀を6号棟で過

院全体を巻き込む事業

本番の年始年末

めには2%前後の水素吸 果を最大限に引き出すた 爆発がおこる。

水素の効

ざった気体に点火すると水素濃度が4%以上混

を補うことが必要である。 呼吸状態に合わせて酸素

るためには、患者さんの

用ガスとして使E

日に閉棟となるまで約

躍を遂げ社会の先導回生が卒業後も更な

とった。

自ら乾杯の音頭を

得ません

質挨拶を締めくくるとと

たわっわっ あるので、その容積が が待ち遠し 全貌が露わになる7月 **数倍にも及ぶ二期棟完** でもこれだけの迫力が ただけでも興奮を禁じ 6階建ての一期棟 い限りで

新病院棟完成は、周 のある」病棟でした。 棟は6号棟1階で 年ですので、当時の病 人室したのは1 私が皮膚科学教室に

6号棟2階に移ったその後二号館竣工時に た。男女トイレの仕切 りがカーテン一枚な 「歴史を感じる味

に移行 2012年1月に、紙慶應病院は3年前の

担当副病院長としてこ の一大事業に参画し 武田純三病院長の カルテから電子カルテ した。 約1年の準備期 医療情報システム しました。当時 しま の後、

間がありましたが、 ってきたわけです。 いに現実のものとな 目のリ ましたが、「眠れる獅 態」でした。ところが、 という状況でした。そ 子はまだ目覚めぬ るの?間に合うの? 電子カルテを導入でき ドで適応能力を見せ 考えられないスピ 4週間前に2回 ルを行

される。

一方で、

水素を

させれば酸素毒性は

酸素に水素を混ぜて吸入

組織障害が主因である。

その時のリハーサル後 ことがあまりにも多く の講評は、改善すべき してシステム運用リ 「こんな状態で本当に サルを行いました。 以上導入 楽になるに超したこといるのであれば、早く るのだと。 どうしようか迷われて はありません。 と確信しております。 況の立ち上がりが芳し 三四会の皆様の募金状 のお手続きをお勧め くるのが慶應流である 後はきちんと合わせて 観しておりません。 くないことはあまり悲 かし、寄附しようか、 したがって、今回の 最

である。

酸素毒性は活性

に拍車がかかった。

過剰な酸素吸入は有害

酸素による細胞ない

北里賞・北島賞・三四会刊での医学部新聞の発 賞の授与、 フ、連 賛、20周年を迎える赤倉式や卒業生謝恩会への協 一の開催、 連合三田会への参加 生涯研修セミ 医学部白衣 | 者の下で論文を書き上げ | ります。また、大学院に | あっても足りませんで であり、時間がいくら て研修を受けることにな 病院で、専門医を目指 として慶應義病院や関連 修制度に則って、専攻医 い専門医制度での後期研

日に病院全体で模擬患 時点で、土曜日の休診 でした。電子カルテ導 を開催していまし へまで6週間を切っ 案件が山積み状態 毎週準備委員会 もなく、無事に電子力の移行では大きな問題 う隠れ と合わせてくる」とい 應は、「最後はきち あります。伝統ある慶 に気づかされたことが できました。このとき ルテ導入をすることが 刀を持ってい

れ、夢のアンニ・れ、夢のアンニ・ グ商品として水素ブ

を排除する働きがあると 〔酸化や老化を促す物質〕 (水素を溶かし つある。

在会の実現に向けた産業

素サプリメントは、健康た水)をはじめとする水 食品として注目を集めて 革命が進みつ が体の中の悪玉活性酸素

ョン開設と水素

わゆる3Eのトリ -源としての水素の Environment' Economy

池車の販売、移動式水素光を浴びている。燃料電 利用が、 て電気を取りだす、エネ水素と酸素を反応させ

たとい

きる仲間の組織でありま 者の、生涯お付き合いで

おる。酸素は支燃性の性工業に広く活用されていてが、1918年から20年にかけてのスペイン風 邪の特効薬として酸素が 社に市民が殺到し入荷をた。工業用酸素の供給会 待って徹夜の行列を作っ

は、はるか昔のことでは一使われるようになったの酸素吸入が医療の場で 最近のことで

鑑進事業

などの事業を行っており ます。また、本年6月に ます。また、本年6月に える新病院棟建設に向け える新病院棟建設に向け で、募金活動に拍車がか かっております。さら

→ け、一つ。 か 方を教わり、指導… か 方を教わり、指導… 上 2 員の先

輩から、慶應醫学の考え は、多くの三四会員の先

て学位を取得することで